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船坂新聞は毎月紙媒体のものを船坂地域の方々にお届けしていますが、実はホームページも

あることをご存じでしょうか？

現行のホームページは、2014年より公開しておりま

す。当初は西宮流(にしのみやスタイル)の方にご協力

いただいて、立ち上げから使い方のレクチャー、しば

らくの間の管理などを行っていただきました。ちなみ

に、それより以前には、「船坂盛り上げ隊」のホー

ムページとして、船坂新聞立ち上げと当時にインタ

ーネットから見ていただけるようにすでにサイトが

つくられていたのです。

現行ホームページはその後、編集委員により細々と更新を行っておりましたが、なかなか素

人集団では細かな更新ができず、WEB環境の進化のスピードにもついていけず、不具合にも目

をつぶっていました(-_-;)

しかしこの度、ご縁がつながって更新することができそうです…！しばら

くはページに不具合があるかもしれませんが、ホームページのリニューアル

をぜひ楽しみにしていただけたら嬉しいです！

詳細はまたリニューアルできた後に記事にさせていただければと思います。

https://funasaka.sakura.ne.jp/　

＼ 船坂里山学校インスタグラム ／

船坂里山学校ではインスタグラムも発信されています。

定期的に行われている体験会などの情報は、このインスタグラムでもアッ

プされていますので、ぜひ合わせてごらんになってください。

　　　　　　　　　　　　　船坂里山学校インスタグラムはこちらから→

(編集委員　西口 かおり)

船坂新聞のホームページをご存じですか？

現行のホームページ



☎ 078-904-3843
〒651-1423 西宮市山口町船坂710-4
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１月９日（木）、この冬初めての大雪が降りました！　朝起き

ると真っ白〜！　友人から阪急バスも運休しているという連絡が

(>_<;)。

さらに雪で多くの車が立ち往生していて、警察が来ているとい

う連絡をもらい、とりあえず道路状況が落ち着くまで自宅待機す

ることにし、子どもたちの学校に連絡を入れました。

結局、道路が通行止めになった箇所があったり、通勤できない学校の先生もおられたり、さら

には給食も届かない、という混乱が生じ、小学校も中学校も午前中で終了し、小学校は集団下校

となりました。

翌日１０日（金）も雪が降るだろうという予報が出ていて、児童、生徒の安全のため休校にな

ったのですが、蓋をあけてみると１０日は良い天気！　バスも動いていました。学校が休みにな

った我が家の子どもたちは庭で喜んで雪遊びをしていました(笑)。

２月にもう一度寒波が来て、雪が降るかも！？という予想がされていますが、特に大きな混乱

がなく、皆様安全に過ごされますように！

(編集委員　山 有里)

小中学校 積雪騒動記

令和６年度の管理運営委員会のイベント行事は、２月９日（日）のそば打ち体験を最後にすべ

て終了いたしました。ご参加ありがとうございました。

例年、味噌づくりの時は雪が心配でしたが、天候に恵まれ無事終えることができました。来年

度も引き続き皆様に参加して頂けるイベントをしたいと思っています。

年度内に校庭横の木を伐採する予定です。近隣の皆様・利用者の皆様にはご迷惑おかけします

が、宜しくお願いします。

  【ランチグループからのお知らせ】

 　２月１６日（日）船坂そばランチ

         毎月第三日曜日に実施しています。 

         １１時３０分～１４時まで。４０食限定。

　 　　　　　　　　　　　　　　　　　 （船坂里山学校）

船坂里山学校からのお知らせ



３ ３

船坂里山学校の冬の恒例イベントである「無添加の味噌作り

体験会」が今年も１月１１日・１８日・２６日の３日間、船坂

里山学校のランチルームで開催されましたので、１８日に参加

してきました。

里山学校の入り口に着くと、大豆を煮たいい匂いがしていて、

ランチルームは１日１５組のところ１６組の参加で満席状態で

した。味噌作り体験会は今年で１１年目だそうで、１８日は初めて参加の方から９回目の方まで

いらっしゃったようです。お孫さんがお味噌を美味しいと言ってくれているので参加されている

方もいらっしゃいました。「いつもお味噌作り体験会の時には船坂は雪が心配な時期で今日は天

気で良かったです。楽しんで帰って下さい。」との挨拶のあと、作り方の説明を受けて、それぞ

れのテーブルに煮た大豆が配られ、大豆を潰す作業の開始です。

大豆は兵庫県産で１年前から予約し年末に入荷

されたものを２日前から水につけ当日朝３時間程

度煮て柔らかくしてくれているものを。米麹は船

坂産のお米に麹菌をつけて４日間発酵させ前日に

完成した出来立てのものを。塩はミネラルの多い粗時を用意してくださっています。

柔らかく煮てくださっていますが大豆をマッシャーで潰す作業はいつも大変です。マッシャー

の方が曲がってきてるよね？！って感じで、冬なのに額に汗をかくぐらい必死に潰します。お好

みで粗めに潰すのもありだそうです。そこに米麹に塩を混ぜたものを加えてよく混ぜ合わせ、大

豆の煮汁を少量加えて固さを調整し団子状に丸めます。丸めたものを器に投げ入れ、しっかり空

気を抜きながら隙間なく詰めて行きます。この投げ入れる作業がいつも楽しくて仕方ありません。

ストレス発散になるのかウキウキして投げつけてしまいます。

全て入れ終わったら表面をきれいにし、鷹の爪と周囲に塩を置いてラップで密封し重石をして

冷暗所に置いて今年の１２月頃になれば出来上がりです。みなさんの作業が終わったら、昨年仕

込んだお味噌と船坂の野菜で作ったお味噌汁の試食が

あり、待っている間に色々質問をされる熱心な方もい

らっしゃいました。

みなさんのお家でどんな味のお味噌になるのか楽し

みですね♪

 (編集委員　中尾 尚美)

無添加味噌作り体験会2 0 2 5

め 参加 方 ら 回目 方ま
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編集者のつぶやき

カレンダー(令和7年2月8日～3月8日)

船坂のサークル活動

震災から３０年。あの朝私は震度４程度の場所に住んで

おり、被災はしていませんが、TVで見た画像の衝撃は忘

れられません。近年、素人目にも地殻変動が活発化して

いるように思います。日頃の備えについて今一度、再確

認したいと思います。　　　 （編集委員　塩貝 聖子）

善照学園 ほっこり日記　(お便り・発信・マンスリー vol.110）

古民家族 活動中！ vol .93

こんにちは、船坂保育園です。

保育園では、毎年１１月頃に「生活発表会」を行います。今

年度の生活発表会では、３歳児が絵本の「おおきなかぶ」、４

・５歳児がオリジナルストーリーの「海賊とともだち」の劇あ

そびを披露しました。

劇遊びを通して、お友達と楽しく協力をしたり、同じ目標に

向かって頑張ったり、互いに励まし合ったり、最後まで諦めず

に挑戦する姿が多く見られました。この経験を活かし、これからも園の理念でもある「あせ

らず・くらべず・あきらめず」を大切に日々を過ごして行きたいと思います。

　　　　　　　　　　　　　　　（船坂保育園）

こんにちは！　古民家族です。

１月の活動では、大阪・淀川での茅刈りに参加しました。こ

の行事は毎年行われており、今年は晴天で暖かな気候の中、心

地よく作業を進めることができました。

古民家族のメンバーだけでなく、関心を持って連絡をくださ

った方や常連の社会人・職人の方々と一緒に活動でき、とても

貴重な時間となりました。経験豊富な学生メンバーは頼もしい

姿で作業を進め、茅を丁寧に束ねていました。今回刈っ

た茅は、活動場所である茅葺き古民家の葺き替えに使わ

れます。

こうした活動が続けられるのも、多くの方々のご支援

と協力のおかげです。活動を広げていけるよう努力して

まいりますので、これからも応援をよろしくお願いいた

します！ （古民家族） メール  kominkazoku@gmail.com
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【グラウンドゴルフ】水・金曜9:30
【ヨガ】月曜10:00　火曜19:30
【県民交流広場事業】加工品・ランチ・そば


